

**Mouvements des prix...**(suite de la p. 4)

aliments pris au restaurant progressant respectivement de 15.3% et de 18.0%.

**Habitation**

L'indice de l'habitation s'est accru de 0.7%, passant de 170.8 en octobre à 172.0 en novembre. De novembre 1973 à novembre 1974, l'indice de l'habitation a augmenté de 10.2%.

**Habillement**

L'indice de l'habillement a augmenté de 0.6%, passant de 156.3 en octobre à 157.2 en novembre. Le prix de la plupart des articles d'habillement observés lors de l'enquête a augmenté mais l'augmentation de l'indice représente presque la moitié de celle qui s'est produite entre octobre et novembre l'année dernière.

**Transports**

L'indice des transports a augmenté de 2.4% passant de 153.4 en octobre à 157.1 en novembre. Plus de la moitié de cette augmentation s'explique par la majoration des prix des voitures modèle 1975 qui se sont vendues au détail 4.2% plus cher que les modèles de fin d'année de 1974. Au cours de la période de douze mois se terminant en novembre 1974, l'indice des transports a augmenté de 12.1%.

**Santé et loisirs**

L'indice des soins personnels et de l'hygiène a augmenté de 1.2% passant de 175.4 en octobre à 177.6 en novembre. Cette hausse est surtout attribuable à l'augmentation des tarifs des coiffeurs pour dames et pour hommes dans un certain nombre de villes et une augmentation générale de certains articles de toilette. En novembre 1974, l'indice de l'hygiène et des soins personnels a augmenté de 10.4% par rapport à l'année précédente.

L'indice des loisirs, formation et

lecture a augmenté de 0.8% passant de 164.3 en octobre à 165.6 en novembre. De novembre 1973 à novembre 1974, l'indice des loisirs, formation et lecture a augmenté de 11.7%.

L'indice des tabacs et alcools a augmenté de 0.6%, passant de 147.8 en octobre à 148.7 en novembre. Cette hausse est due à l'augmentation générale des prix des boissons alcooliques et de la bière consommées dans des lieux publics autorisés. De novembre 1973 à novembre 1974, l'indice des tabacs et alcools a augmenté de 8.6%.

**Deux films de l'ONF primés à Chicago**

*La faim*, une production de l'Office national du film (ONF) réalisé par Peter Foldès, a remporté au dernier Festival international du film de Chicago un Hugo d'or couronnant le meilleur film d'animation dans la catégorie court métrage.

Conçu à l'aide d'un ordinateur, *la faim* a également remporté une médaille d'or à la Semaine internationale du film en couleur de Barcelone, ce qui fait suite aux prix déjà décernés par Cannes et Edimbourg cette année.

Un autre film de l'ONF, *Why Rock The Boat*, réalisé par John Howe d'après le roman de William Weintraub, et dont la première mondiale s'est tenue à Montréal en septembre, s'est mérité à ce même festival de Chicago un Hugo de bronze dans la catégorie long métrage.

**Canada-Cuba: échange d'infirmières**

L'ambassadeur de la République de Cuba, le Dr José Fernandez de Cossio et le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, M. Marc Lalonde, ont conclu une entente dont le but sera de créer un programme d'échange de personnel infirmier. Quatre infirmières cubaines, chargées de la planification et de la réalisation d'un nouveau programme d'études en soins infirmiers au niveau universitaire visiteront le Canada présentement dans le but de tirer profit de l'expérience canadienne. Elles visiteront en plus des universités et des institutions de santé choisies selon un programme établi conjointement entre le ministère, l'Association des infirmières canadiennes

et l'Association canadienne des collèges et universités. Une visite semblable est prévue pour trois infirmières canadiennes au début de 1975 afin qu'elles se familiarisent avec les services de santé existant à Cuba.

**Un effort national...**(suite de la p. 2)

à prendre des mesures pour protéger l'économie canadienne contre les pires conséquences de ce renchérissement. Elle a soulevé des questions concernant le partage des avantages et des inconvénients de la Confédération. Il nous a fallu résoudre des questions importantes concernant, entre autres, notre système de paiements de péréquation, le partage des recettes provenant des ressources entre l'industrie, les provinces et le gouvernement fédéral et, dans le cas du pétrole, l'échelonnement et l'importance des augmentations de prix pouvant s'appliquer aux approvisionnements intérieurs.

La question de la péréquation a maintenant été résolue de façon assez satisfaisante, sous réserve de l'approbation parlementaire. Nous faisons des progrès en ce qui concerne le règlement de la question du partage des recettes entre l'industrie et les deux paliers de gouvernement. Dans le budget de novembre, je me suis éloigné considérablement des propositions formulées initialement dans celui de mai et concernant l'imposition des ressources. L'Alberta a adopté certaines mesures positives. La Colombie-Britannique a proposé certaines mesures pour renforcer la position financière des producteurs de gaz naturel dans sa province. Nous reconnaissons depuis longtemps la nécessité de réduire les écarts entre les prix national et international du pétrole, afin d'encourager l'exploitation de nouvelles réserves et la conservation des stocks actuels. Il ne fait aucun doute que l'importance et l'échelonnement des augmentations des prix canadiens du pétrole sera l'une des principales questions à l'ordre du jour de la réunion d'avril à laquelle assisteront le premier ministre du Canada et les premiers ministres des provinces. J'ai donc bon espoir que, dans un délai raisonnable, les principaux éléments d'incertitude dans le domaine des ressources, fiscalité, prix et marchés, auront été éliminés.

\* \* \* \*

*Hebdo Canada* est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel *Profil Kanada*.